

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Boletín de Prensa No. 298/2014

México, D.F., 2 de octubre de 2014.

GARANTIZADA LA ATENCIÓN A POBLACIÓN AFECTADA POR DERRAME EN RÍO SONORA: NAVARRETE PRIDA

- **El Secretario del Trabajo informó sobre los avances en las acciones que lleva a cabo la Comisión intersecretarial.**

El Secretario del Trabajo y Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, dio a conocer los avances de los trabajos de la Comisión de trabajo intersecretarial designada por el Presidente Enrique Peña Nieto para atender las afectaciones por el derrame de la Mina Buenavista del Cobre sobre los Ríos Sonora y Bacanuchi.

El titular de la STPS informó que como parte de las acciones para resarcir el daño en los 7 municipios afectados las 54 pipas que suministran agua continúan operando regularmente, y que al momento se han entregado 377 tinacos (40 de cinco mil litros, 27 de 2,500 litros y 310 de mil cien litros), e indicó que aún se encuentra en proceso la contratación de proveedores locales para la instalación de los mismos.

Respecto al muestreo de los pozos, dio a conocer que CONAGUA y COFEPRIS han muestreado 22 pozos (cada pozo requiere de tres muestras, con intervalos de tiempo, antes de poder ser liberado) y el 50% de todas las muestras ya están siendo analizadas por la Comisión de Control Analítico y Ampliación de Cobertura (CCAYAC) (Órgano desconcentrado de COFEPRIS) y el otro 50% lo será en próximos días.

“Los primeros resultados del muestreo de 5 pozos indican que éstos se encuentran dentro de la norma, lo cual habrá de confirmarse dentro de las próximas cuarenta y ocho horas. Se espera que para los otros 17 pozos se tengan los resultados a más tardar el cinco de octubre” precisó Navarrete Prida.

El encargado de coordinar los esfuerzos que el Gobierno Federal realiza en la región afectada, señaló que conforme a estudios del Centro Nacional de Servicios de Constatación en Salud Animal (CENAPA) “no se han encontrado en el ganado residuos significativos de cobre por arriba de los niveles máximos permitidos, por lo que no representa un riesgo para los grupos de animales que hayan consumido agua contaminada. De la misma forma, las necropsias que se han practicado a diversos animales no presentan signos de intoxicación por metales pesados”.

Respecto a la entrega de recursos a ganaderos y agricultores afectados, apuntó que a la fecha se han realizado mil 223 pagos, y que el día de hoy se realizarán 1,095 más, lo que hace un total de 2 mil 318 beneficiarios, de los más de 6 mil 800.

La Secretaría de Economía, a su vez, ha concluido un primer censo de unidades económicas (comercios, empresas, prestadores de servicios) identificando un universo de 1,355 posibles afectados. Dicho censo será entregado a los Presidentes Municipales para su validación y posteriormente será sometido a la consideración del Comité Técnico del Fideicomiso, abundó.

En lo relativo a las indemnizaciones por daños a la salud, Navarrete Prida señaló que la COFEPRIS se encuentra valorando cuatro posibles casos adicionales a los 19 afectados que originalmente fueron identificados.

Posteriormente, se refirió a la inspección que la STPS realizó a la mina “Buenavista del Cobre” en Cananea, informó que el pasado 5 de septiembre la Delegación Federal del Trabajo en Sonora ordenó un requerimiento documental normativo en materia de seguridad e higiene a dicha mina, y otorgó un plazo de 5 días hábiles para la exhibición de la documentación que acreditara el cumplimiento de la normatividad laboral.

Derivado del análisis realizado por la Delegación Federal del Trabajo en Sonora, se observó que no fueron plenamente solventados algunos aspectos como: la práctica de exámenes médicos a trabajadores ocupacionalmente expuestos; evidencia documental de sustitución de equipo de protección; exhibición de estudio para analizar los riesgos potenciales de sustancias químicas peligrosas, y la presentación del estudio para analizar los riesgos potenciales de sustancias químicas peligrosas presentes en el centro de trabajo.

En la visita de inspección iniciada el 26 de septiembre y que concluyó hoy, se han dictado hasta el momento un total de 267 medidas técnicas. Entre las medidas específicas a corregir se encuentra la colocación del código de identificación de la tubería conductora de fluidos, instalación de detectores de humo en diversas áreas, verificar que los trabajadores usen el equipo de protección personal y reparar el piso del área de carga de nitrato de amonio, entre otras.

En caso de que la empresa no cumpla las medidas ordenadas dentro del plazo respectivo –precisó-, se dará inicio a un procedimiento administrativo sancionador y en su caso, se impondrán las multas correspondientes, que pueden ascender por cada violación a cinco mil veces el salario mínimo general vigente.

Por su parte, el Director General de Operaciones de la Mina Buenavista del Cobre, Daniel Chávez Carreón, informó sobre las acciones que Grupo México ha

realizado en la mina y los proyectos a futuro, a fin –sostuvo- de garantizar a las autoridades federales, locales y a la población que no suceda un nuevo derrame.

“El fin último de esta Comisión es ofrecer la garantía a los afectados de que la Mina Buenavista del Cobre, brindará respuesta puntual y efectiva a cada uno de los temas, a cada uno de los asuntos de afectación a los habitantes de los 7 municipios, por los daños causados por el derrame en los Ríos Sonora y Bacanuchi”, afirmó Navarrete Prida.

En la conferencia de prensa también estuvieron presentes el Subsecretario del Trabajo, Rafael Avante Juárez, el Director General de Inspección Federal del Trabajo, Alejandro Alcántara, así como el Director de Proyectos de Ingeniería y Construcción Alberto Arriaga Ruiz y de Director de Seguridad y Salud de la Mina Buenavista del Cobre, Enrique Valverde Durán.

---ooo000ooo---